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今日下沙

本报记者 蔡杨洋

通讯员 韩涛 卢进

开发区开展新元金沙城油烟专项整治
油烟管道清洗频次增至每季度一次，对外露烟道统一着色改造

今年 2 月初，开发区打响了全面推进“三次创业”的

第一战：环境大整治。

拆除违法建筑，整治“五无”企业，加强出租屋管理，

畅通道路交通，治理水污染，提升空气质量⋯⋯针对环境

问题，开发区打出“十大重拳”，在百姓中引发热议。

为了更好地倾听百姓对环境整治的意见、建议及期

待，本报联合“下沙发布”开设“你说我说”栏目，请大家畅

所欲言。今天刊登部分读者的心声。

有一名小学生读者说

大人们停车，请把道路让出来

从金沙城南面看，烟道与墙体格格不入。从金沙城南面看，烟道与墙体格格不入。

餐饮油烟，不仅影响居民生活，

而且会破坏大气环境。油烟中所含

的挥发性有机物，是臭氧的关键前

体物，对环境质量、动植物生长以及

人类健康都有影响。

这次开发区环境综合大整治

中，餐饮油烟治理也是重要内容。

针对居民反映，近期，开发区环

境整治办牵头相关部门，对新元社

区金沙城油烟开展了整治，整治内

容包括取缔无证无照餐饮店，要求

烟道清洗频率增至每季度一次，以

及对外露烟道着色改造等。

目前，新元金沙城二号楼所有

餐饮店都完成了烟道清洗。

新元社区金沙城，位于华景街与高沙

路交叉口附近。其中，小区最北侧的一号

楼、二号楼，是社区商业综合体项目。

“一号楼主要是网吧、桌游、数码市场

以及酒店大厅，餐饮主要集中在二号楼。”

新元社区副书记卢进介绍说，综合体是

2013 年开的，由于距离大学城相对较近，

前期餐饮发展很快。

他说，这里的餐饮店都是证照齐全的，

并且按照环保相关要求，安装了烟道、排烟

及净化设施。

记者来到二号楼的四楼平台上，看到

粗大的排烟管一直通向 18 楼顶层。卢进

说，所有小餐饮的烟道都在四楼平台处汇

总进入主烟道，经由压缩机通往顶楼排放，

这样能减少对附近居民的影响。

现场还立着一个银色的“大箱子”。这

是台消音器，作用是减少风机带来的噪音

和震动，减小影响。

但即便如此，仍有一些居民投诉油烟、

噪音问题。这是因为，二号楼墙体上的部

分烟道是商户私自在外墙安装的，可能存

在破损，导致了噪声和异味问题的出现。

为了进一步做好餐饮油烟整治，今年，

环境整治办把金沙城油烟治理列入大气治

理专项整治行动中。

减少油烟扰民，餐饮店全部安装排烟设施

前期，在环境整治办牵头下，行政执法

大队、环保局、市场监管分局、下沙街道及

社区等部门，联合开会研讨金沙城油烟整

治问题，针对油烟扰民、排烟管异响及烟道

裸露问题提出解决方案。

日前，各部门已根据方案，推进餐饮证

照检查、净化设施检查以及烟道整治等工

作。

新元社区对二号楼所有烟道开展了排

查，对油烟净化设施开展了调试和维护。

对于发现的烟道破损、无法使用等情况，要

求商户抢修、整改，确保油烟全部纳入主烟

道，通往楼顶高空排放，从源头上消除油烟

扰民和排烟管异响问题。

同时，社区还组织商户对现有的油烟

管道进行了清洗。“油烟管道清洗工作已经

在 4 月 10 日前完成了。”卢进说，对油烟管

道进行清理，主要是清除累积在管道内的

油污，这能强化油烟管道的油烟净化功能，

也能消除安全隐患。

目前，新元社区范围内的餐饮店油烟

管道清理频率，已经从一年清洗一次，调整

为每季度清洗一次。

昨天下午，第三方检测单位对金沙城

部分油烟管道开展了检测。“主要是检验烟

道修缮和清洗工作的效果。”大气办工作人

员说，主要检测油烟指标，预计本周五检测

数据出炉。据了解，如果油烟排放超标，执

法大队会对其进行处罚，并要求其继续开

展整改。

油烟管道清洗频率，增加到每季度一次

金沙城烟道整治，除了排查破损油

管、加大清洗频次之外，还包括着色改

造。

走到二号楼南侧，可以看到一根根贴

在墙壁上的外露烟道。银白色的烟道与暗

色的外立面墙体，显得格格不入。

接下来要做的，是对外露烟道进行改

造——先对烟道进行沙皮打磨，然后用与

墙体颜色一致的涂料进行统一着色，使烟

道颜色与墙体颜色一致。

目前，前期准备已经基本完成，即将在

近日启动改造。

外露的油烟管道，将统一着色改造

如果您对开发区的环境整治有何意见、建议或期待，

可在“钱报今日下沙”或“下沙发布”微信公众号中留言。

本报将选出部分留言进行刊登。 本报记者 袁颖

我叫葛佩愉，住在云水社区，在文海小学读三年级。

以前，小区里有一些群租的叔叔阿姨，总是把电线从

高的地方拉到一楼来充电瓶车的电，我觉得这样容易起

火，但是现在看不见了。

还有一些大人，总是把车停在路口。我们要走的路

都给挡住了。我希望他们能把道路让出来，文明停车。

小学生葛佩愉：
希望大人们都能文明停车

网友 @实在想不出名字：沿江区块租房广告泛

滥，清洁工都来不及清理，清理后马上又会出现，希望对

贴小广告者从严处理。我觉得可以根据所留电话顺藤

摸瓜，抓到了一定要严处！广告“牛皮癣”实在是太影响

下沙的环境面貌了。

网友 @小农女：下沙街道宽敞整洁，绿化、交通管

理都很好，基础设施也很完善。我觉得最该整治的是空

气污染。早晨一开窗就能闻到空气中很浓的怪味道，现

在早晨都不敢开窗呼吸了。希望下沙环境大整治过程

中，对污染严重的企业能搬迁的搬迁，能整治的整治，让

下沙老百姓放心呼吸。

我是下沙本地人，比较关心金沙湖二期公园什么时

候能建好。

我家是拆迁户，现在开挖金沙湖二期公园的位置就

是我从小长大的地方。前年，我们一家人住在金沙湖一

期公园旁边的过渡房里。几乎每天吃完晚饭后，我都会

跟家人去一期公园走走。一期公园已经建好了，环境很

不错，有树有草有花，还有小孩子喜欢玩的沙滩。

我觉得，漂亮的西湖是杭州市区的“金名片”，漂亮的

金沙湖也会成为下沙的“金名片”。希望金沙湖公园能早

日全部造好，下沙的环境越来越好！

居民朱女士：
希望金沙湖公园早日完工

来自网友的声音

小贴士


